
Deliberazione del Consiglio Comunale

Adunanza Straordinaria Seduta di Prima convocazione

Comune di Finale Ligure
Provincia di Savona

Numero progressivo 95

L’anno  duemiladiciannove il  giorno  ventisette del  mese  di Dicembre alle  ore 
10:00 a seguito di regolare convocazione, si è riunito il Consiglio Comunale nella Sala 
Consiliare  -  Palazzo Comunale -  Via  Pertica 29 in  adunanza Straordinaria  di  Prima 
convocazione previa notifica.

Fatto l'appello nominale risultano:

N. Nominativo Pres. Ass.

1 FRASCHERELLI UGO X

2 GUZZI ANDREA X

3 BRICHETTO CLARA X

4 CASANOVA CLAUDIO X

5 ROSA MARILENA X

6 VENERUCCI DELIA X

7 DE SCIORA FRANCO X

8 GATTERO OLGA X

9 RESCIGNO MASSIMO X

10 MAMBERTO CARLO X

11 SALPIETRO LAURA X

12 DALL'ARA DELFIO X

13 GUALBERTI MASSIMO X

14 FASCIOLO CAMILLA X

15 CILETO TIZIANA X

16 CERVONE PIER PAOLO X

17 GEREMIA MARINELLA X

Totale componenti:  Presenti: 14  Assenti: 3

______________________________________________________________

Assiste il Segretario Generale:  Dott.ssa Isabella Cerisola.

Il  Presidente Franco De Sciora assume la presidenza della presente adunanza 
Straordinaria e, riconosciutane la legalità, dichiara aperta la seduta. Scrutatori designati 
i Consiglieri signori:

         
______________________________________________________________

OGGETTO

Question-time.



N. 95

OGGETTO: Question-time.

PRESIDENTE
Possiamo cominciare? Buongiorno a tutti. Cominciamo con l’appello. 

Il Presidente invita il Segretario Generale a procedere all'appello nominale dei consiglieri.  
Raggiunto il  numero legale di  presenze necessarie  per  l'inizio  dei  lavori,  il  Presidente 
dichiara aperti i lavori della seduta.

PRESIDENTE
Ritorniamo alle vecchie abitudini, abbiamo mezz’ora per le domande e risposta question-
time. Consigliere Cileto? 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Prima della question time, sarà perché sono con un mestiere che oramai la burocrazia è 
diventata fondamentale, non è corretto ma è così, io non ho ricevuto neanche il verbale 
della  Commissione,  che di  solito  il  Presidente dovrebbe leggere,  firmare,  approvare e 
firmare. Non mi è arrivato neanche quello, quindi… Sono piccolezze Presidente, ma fanno 
parte  della…  Come  possiamo  dire?  Di  un  uso  che  sarebbe  meglio  riprendere  nella  
normalità. 

PRESIDENTE
Ok. Segretario? … (Intervento fuori microfono)… 

SEGRETARIO GENERALE 
Il verbale è già stato fatto e… immediatamente, però siccome eravamo a ranghi ridotti per 
vie delle ferie natalizie, probabilmente… L’unico motivo è questo insomma, è molto banale 
e prosaico. 

PRESIDENTE
Sì, è il Babbo Natale che…

SEGRETARIO GENERALE 
Ce  l’ho  sul  telefono,  glielo  posso  girare  immediatamente,  però  è  chiaro  che  ha  una 
connotazione informale. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
La difficoltà del fare il verbale, che – per carità – è capibile visto il 24, 25 e 26, a questo 
punto capite cosa vuol dire per noi Consiglieri, negli stessi giorni, esserci studiati i punti del 
Consiglio  comunale  che  sono  arrivati  proprio  il  23  pomeriggio,  subito  dopo  la 
Commissione,  il  24 mattina alcuni.  Quindi  se c’è stata difficoltà per  fare un verbale e 
spedirlo,  immaginatevi  la  difficoltà  per  i  Consiglieri  di  studiarsi  i  punti  ed  arrivare  qua 
questa mattina. 

PRESIDENTE
Consigliere Cileto, a parte che sappiamo delle vostre grandi capacità, cognitive, di essere 
capaci,  però  deve  capire  anche  il  momento.  Perché  poi  vedo  che  anche  negli  altri  
Comuni… Per esempio Loano fa  un Consiglio  comunale il  30,  alla  sera,  perciò  molto 
probabilmente quando c’è delle pratiche urgenti devono essere trattate con urgenza e tutti 
devono fare la loro parte. Poi sei pignola come il consigliere Gualberti, perciò è giusto che 
fai le tue dimostrazioni. Grazie. 



CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Allora come prima domanda della question time, essendo fine anno, cercavo di fare un 
consuntivo  delle  mie  question  time.  Allora,  mi  sarebbe piaciuto  sapere,  non ho avuto 
tempo di  andare negli  uffici,  quindi  può darsi  che negli  ultimi  due giorni  sia  cambiato 
qualcosa, ma nonostante il periodo con tutte le criticità che ci sono state e tutte le urgenze 
che il Comune ha dovuto eseguire per i danni da maltempo, mi chiedo comunque se, visto  
che comunque è un Comune grande e si è in tanti a lavorarci, se è stata fatta qualche 
richiesta all’ARPAL per sapere la qualità del nostro mare, cosa che avevo richiesto un 
mese e mezzo fa per valutare la situazione della fogna in mare e se contemporaneamente 
si  era valutato la possibilità,  appunto, di  non pagare o almeno la quota variabile della 
depurazione, visto che dal 2 di settembre, ripeto, andiamo  in mare e non in depurazione.
Il  Consorzio  della  depurazione dice dal  26,  ma preciso che la  rottura fu  il  2,  poi  loro  
provarono ad aggiustarle in via provvisoria, ma il 26 capirono che non c’era più nulla da 
fare, quindi hanno dato questo tempo, almeno sino ad aprile, per aggiustare il danno che 
c’è stato fatto. Quindi.... richiedo se dopo un mese e mezzo è stata fatta e la valutazione di 
non pagare  almeno la  quota  variabile  della  depurazione,  cioè  i  litri  che ogni  cittadino 
pagherebbe per una depurazione che non viene eseguita e se almeno è stato fatto un 
invio  all’ARPAL per  chiedere  una valutazione delle  acque  e  dell’inquinamento  da coli  
batteri, visto che da allora continuiamo ad andare in mare. Grazie. 

PRESIDENTE
Risponde il Sindaco. 

SINDACO
Allora, su entrambe le cose si sta muovendo il Consorzio, perché il problema non riguarda 
soltanto le acque prospicienti Finale Ligure, ma tutti gli altri Comuni, perché lo scarico è 
attivato  in  ragione  del  fatto  di  un  grosso,  importante  smottamento  sopra  porto  Vado.  
Quindi..... siccome i collegamenti sono in serie, come potete immaginare sta scaricando a 
mare  da  Savona…  Cioè  da  Savona,  da…  da  Bergeggi  a  Finale  Ligure.  ARPAL  ha 
ricevuto,  così  come gli  altri  Comuni  costieri,  anche una nota  del  WWF… Scusa,  non 
ARPAL, il Consorzio e provvederà quindi poi a rispondere, anche fornendo i valori. Così 
quantomeno mi è stato detto dal Presidente in occasione dell’assemblea. 
Per quanto concerne il canone, dunque, la legge attualmente stabilisce che il canone va  
pagato, come sanno – per esempio – anche i cittadini di Albenga, nonostante il fatto che 
impianti depurazione non ci siano, ma sempre che le somme vengano raccolte per poi la 
loro costruzione. Quindi, nel caso di specie, abbiamo un impianto che c’è e funziona, è 
temporaneamente neanche inattivo,  perché per  la  parte  di  levante è attivo come lo  è 
sempre stato, è in corso una riparazione del tubo. Quindi personalmente ritengo, questo  
da un punto di vista giuridico, che non ci siano gli estremi per sospendere il pagamento.  
Per altro la valutazione è una valutazione che compete all’Autorità d’Ambito e quindi… alla 
quale comunque la questione è stata sottoposta e si pronuncerà – immagino – e della 
questione stessa si è parlato anche in sede di Consiglio e la posizione del… Scusate, di  
assemblea del Consorzio prima di Natale, adesso non ricordo se era il 20, il 19, comunque 
quei giorni. 
La posizione del Consorzio è quella che vi ho detto io, cioè loro ritengono che il canone 
vada pagato, perché l’impianto c’è, funziona, al momento è in corso la riparazione di un 
tubo. Ecco, la riparazione dovrebbe auspicabilmente concludersi nei primi mesi del 2020, 
quindi non prima, da quello che mi è stato detto, di marzo, perché il danno è un danno 
molto grande. 

PRESIDENTE
Una risposta anche dall’assessore Guzzi. 



ASSESSORE ANDREA GUZZI
Per integrare quanto detto dal Sindaco, giusto per dare informazione anche al Consiglio,  
vista  l’importanza  della  cosa,  abbiamo  costanti  contatti  con  il  Consorzio  per  quanto 
concerne, invece, il ripristino dello scarico a mare dalla… dalla Piaggio, che come sapete  
è stato danneggiato dagli eventi di fine novembre. I  lavori dovrebbero formalmente già 
essere stati affidati. Dico formalmente perché noi abbiamo informazioni informali, hanno 
individuato la ditta, devono ancora definire la parte burocratica e iniziare dopo le feste, 
quindi dopo la Befana, dal  7 in poi.  Attualmente è attivo lo scarico a 6 e 50 e quindi 
dovrebbero ripristinare poi quello a 1, a 1 e 3. Per quanto concerne, invece, lato Varigotti, 
quindi lato levante, abbiamo appena approvato in Giunta, un’ora fa circa, una convenzione 
che prevede un lavoro congiunto in collaborazione su Varigotti, con un unico progettista e 
un’unica ditta che lavoreranno con somma urgenza, ma poi con i  pagamenti  suddivisi,  
quindi la competenza del Comune al Comune, la competenza del Consorzio al Consorzio, 
in modo da velocizzare l’iter e risolvere anche la criticità su Varigotti. 

PRESIDENTE
Consigliere Cileto. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Allora quindi in questo momento stiamo scaricando a 3 e 50? È sempre stata a 3 e 50 
quella breve?

ASSESSORE ANDREA GUZZI 
Scaricavamo a 1 e 3. Ho chiesto, guarda, prima all’ingegnere proprio per dare… Perché 
pensavo  lo  domandaste,  quindi  volevo  essere  pronto  alla  cosa  e  mi  è  stato  riferito 
mezz’ora fa dall’ingegnere 6 e 50. Poi se ti ha detto qualcosa di diverso, o ha sbagliato a  
me, a dirlo a me, o ha sbagliato a dire a te, però mezz’ora fa mi ha detto 6 e 50. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO 
Va bene, comunque siamo vicini alla… È grave lo stesso. Siamo vicini alla costa. Sindaco, 
mi  fa  piacere  che  il  Consorzio  stia  facendo  gli  accertamenti,  mi  piacerebbe  che  da 
cittadino finalese lo facessimo anche noi, magari anche a nostre spese, per poter dire ai 
cittadini com’è il mare, perché scaricando così vicino sicuramente quei coli batteri che vi 
ricordo avevo visto l’ultimo rilevamento ARPAL erano già molto alti, andrebbero perlomeno 
rivalutati,  non aspettando il  Consorzio. Cioè, facciamoci un nostro controllo visto che li  
comunque continuano ad andare persone ancora in questi giorni a fare outdoor, perché 
poi è quello, ancora cittadini che fanno solo il bagno, fa freddino e siamo ancora messi  
bene. Per quanto riguarda il.... il pagamento, anche lì, sono contenta che il Consorzio dica 
che dobbiamo pagare lo stesso, forse una valutazione tecnica su questo sarebbe anche 
opportuno. Poi il danno è grave, spero veramente che venga riattivata tutta la funzione, 
ma se ciò non fosse i cittadini continueranno a pagare nulla. Grazie. 

PRESIDENTE
Altre domande? Consigliere Fasciolo. 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
Sì.  Io  più  che altro  volevo  portare  a  conoscenza e  avere  lumi  sulla  situazione di  via 
Belvedere, i cui abitanti mi hanno riferito essere particolarmente disastrata. Ho fatto un 
sopralluogo ed effettivamente è… non è ben messa,  quindi  volevo sapere se ci  sono 
interventi di manutenzione previsti e le tempistiche. Grazie. 

PRESIDENTE
Assessore Guzzi. 



ASSESSORE ANDREA GUZZI
A quale parte ti riferisci? Perché è piuttosto lunga. La parte che collega il Melin o la parte,  
invece, che si collega a via Caviglia? 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
… (intervento a microfono spento)… che dalla zona del Belvedere, dalle panchine, sale. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Che va  a Melin.  Ok.  Abbiamo fatto  il  sopralluogo un paio di  settimane fa  e ci  siamo 
accordati  con  il  privato  che  ha  seguito  dei  lavori  qualche mese… direi  questa  estate 
proprio in quella zona. Adesso loro appena sarebbero finite le piogge, quindi direi ora, 
dopo le feste, avrebbero fatto degli interventi per… mi viene in mente tappullare, perché è 
proprio questo il  termine,  fanno proprio degli  interventi  minuti  per  evitare che ci  siano 
pericoli per le vetture che vi transitano, seppure a velocità sostenuta, vista la caratteristica 
della strada e poi  il  Comune nella perizia degli  asfalti  si  è accordato… C’erano alcuni 
privati residenti della zona, quindi a loro abbiamo riferito questo e avrebbe inserito nella 
perizia  degli  asfalti  un  ripristino  complessivo  che  io  vorrei  collegare  anche  a  una 
regimazione acque che lì da sempre è assente, perché poi queste problematiche derivano 
proprio  dall’assenza  di  regimazione  e  quindi…  Questo  dovrebbe  essere  l’iter.  Nel 
brevissimo periodo il  privato che ha fatto  i  lavori  e  che secondo me ha peggiorato la 
situazione dovrebbe manutenere in modo molto minuto e poi il Comune nel 2020 riuscire a 
fare un intervento complessivo, ripeto, con regimazione, sottofondo e nuovo tappetino di  
asfalto. 

Alle ore 10,17 esce il Consigliere Tiziana CILETO mentre parla l'Assessore Guzzi.
Sono presenti il Sindaco e n. 12 Consiglieri comunali.

PRESIDENTE
Consigliere Fasciolo. 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
Invece ho una seconda domanda per quanto riguarda il parcheggio di via Rivetti, quello 
antistante la palestra per capirci, che fino a qualche settimana fa fungeva da parcheggio e 
poi sono… è stato segnalato come divieto di sosta. 

Alle ore 10,17 rientra il Consigliere Tiziana CILETO mentre parla il Consigliere Fasciolo.
Sono presenti il Sindaco e n. 13 Consiglieri comunali.

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Lì il parcheggio, come ricorderete, era stato attivato da parte dell’Amministrazione 4 anni 
fa, 4/5 anni fa, prima è sempre stato unicamente per l’utilizzo della palestra, non era un 
parcheggio aperto a tutti.  Poi, recentemente, da parte del liceo, è stato chiesto – direi 
anche  formalmente,  attraverso  delle  lettere,  delle  mail  alla  dirigenza  competente  - 
l’esclusivo   utilizzo  per  ragioni  legate  al  piano  di  sicurezza,  di  Protezione  Civile  e 
quant’altro. 
L’Amministrazione quindi ha ragionato sulla questione, essendo finalità molto importante, 
effettivamente la pertinenza per un discorso legato alla sicurezza, abbiamo ragionato, in 
un primo momento, di riuscire a definire delle fasce orarie, quindi un utilizzo da parte della  
struttura sportiva e degli utenti delle varie discipline sportive che lì si esercitano, quindi 
tornando a pre 2015–2016 al non utilizzo da parte degli altri utenti. Questa è stata, direi, la  
comunicazione tra  Polisportiva,  direzione scolastica  e  Amministrazione  in  questi  ultimi 
giorni, quindi non so dirti adesso… A meno che non lo sappia il Sindaco direttamente io 
sinceramente non so dirti a che punto siamo arrivati dello scambio di missive tra i vari enti 
che  sono  interessati  allo  spazio,  che  ricordo  essere  di  proprietà  comunale,  ma  di 



competenza della direzione… della scuola, che è sotto competenza provinciale,  quindi 
abbiamo  questa  commistione  tra  enti.  Non  so  Ugo  se  ho  dimenticato  qualcosa  o  è 
corretto. 

PRESIDENTE
Consigliere Fasciolo. 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO 
Sì, diciamo che questa è un po’ la storia che conoscevo anch’io, mi ha però stupito trovare 
un divieto di sosta senza che vi fosse un’ordinanza citata, ma soltanto un cartello un po’  
posticcio che indicava il  divieto di  sosta. Penso che come ha stupito me abbia stupito 
anche chi era solito usare il parcheggio. Sulla proprietà lo so perché è un mappale graffato 
alla palestra, quindi di proprietà comunale ed anche visto i provvedimenti presi di divieto di 
sosta direi che quello è evidente. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Una richiesta  che ho dimenticato  di  dire,  è  che comunque nel  periodo non di  attività 
scolastica, quindi l’estate, possa Essere – come deciso da noi – un parcheggio. Questo 
nei tre mesi estivi che sono i più, forse direi, problematici, questo rimarrà come abbiamo 
stabilito quattro anni fa.  L’altra parte dell’anno per evidenti… noi abbiamo condiviso delle  
preoccupazioni della direzione scolastica, ci mancherebbe, dovrebbe tornare quindi nella 
loro disponibilità e  – ripeto – con una eventualità  che però non conosco se è andata 
avanti, anche perché è recentissima, unicamente la parte degli utenti della palestra. 

PRESIDENTE
Altre domande? Consigliere Cervone. 

CONSIGLIERE PIER PAOLO CERVONE
Due piccole ma importanti segnalazioni. La prima. Non è possibile rimuovere tutte quelle 
canne dall’arenile di Finale Ligure? Altri Comuni mi risulta che l’abbiamo già fatto, che ci 
sia già una autorizzazione da parte della Regione, perché è uno spettacolo veramente 
indecoroso che diamo a quei pochi turisti che sono arrivati a cavallo del Natale. Se si può 
procedere alla pulizia e alla rimozione di  tutti  questi  canneti  che sono stati  trasportati,  
evidentemente, dai fiumi in occasione dei recenti temporali. 
La seconda questione riguarda il datario dell’aiuola. Io ho ricevuto parecchie segnalazioni,  
parecchie proteste da finalesi, perché i sassi sono grigi e rosa, mentre i nostri colori, come 
attesta il gonfalone, sono il rosso vivo e il giallo vivo. Si potrebbe cambiare, correggere 
questo… che è anche un errore storico, perché i nostri colori storicamente sono il giallo e il  
rosso e non il grigio e il rosa. Grazie. 

PRESIDENTE
Assessore Guzzi. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Per quanto riguarda le canne la mareggiata è di lunedì Paolo. 

CONSIGLIERE PIER PAOLO CERVONE
Lunedì quando? 

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Di lunedì, quando purtroppo… 

CONSIGLIERE PIER PAOLO CERVONE
Ma ce n’erano state anche altre precedenti. 



ASSESSORE ANDREA GUZZI
… (sovrapposizione di voci)… quindi parliamo di domenica, lunedì. Quindi devo dire che 
siamo sempre molto tempestivi e c’è una collaborazione che, come ben sai, non compete 
all’Amministrazione, ma compete ai balneari e l’attività che noi sempre coordiniamo dopo 
questi eventi e succede più volte all’anno, quindi è una cosa ormai consolidata, è che i 
balneari dispongano nei giorni concordati, proprio anche per non disturbare l’utente del 
lungomare,  il  posizionamento  delle  canne sul  viale  e  poi  il  nostro mezzo della  Finale 
Ambiente passa e ritira questo materiale. Abbiamo sempre voluto evitare come fanno altri  
Comuni di dare il permesso che ha dato anche la Regione pochi giorni fa direi, che è stato 
emanato il 23, 23/24 dicembre di bruciare questo materiale, seppur selezionato, togliendo 
plastiche e altri materiali. 
Noi l’abbiamo voluto evitare perché vedere dei falò lungo tutta la costa non ci sembrava la 
cosa più opportuna e quindi l’associazione balneari insieme a Finale Ambiente, stanno 
coordinando, decidendo le giornate da poter far passare il mezzo. Le spiagge sono molte, 
e quindi il coordinamento spesso in due o tre giorni poi viene concretizzato, ma l’hanno  
sempre fatto, direi che c’è un’ottima collaborazione con i balneari e quindi lo faremo anche 
questa volta. 
Per quanto concerne il datario, lì è stata una scelta di fare un po’ una cosa diversa pur 
mantenendo la tradizione dello stemma, seppur con colori, sono d’accordo, leggermente  
differenti. Ripeto, è stata una scelta che può essere… com’è stata quella del passato, del  
recente passato, ricordo che anche a Pasqua, due o tre anni fa, abbiamo utilizzato delle 
pietre a forma di uova, insomma… viene fatto anche per – così – modificare ogni tanto… 
Condivido che sia molto distante dai colori, questo è abbastanza ovvio, lo sappiamo, però 
magari  vediamo,  tra  poco  lo  modifichiamo  nuovamente  per  tornare  a  una  cosa  più 
tradizionale. 

CONSIGLIERE PIER PAOLO CERVONE
Sì,  non  è… non  è  questione  di  tradizione  o  di… È di  rispettare  la  nostra  storia,  noi 
abbiamo il giallo e il rosso e molti finalesi me l’hanno segnalato e fatto notare, secondo me 
con ragione. Le canne io credo che sia da diverso tempo, non soltanto tre giorni, che ci  
sono sull’arenile, per cui il più possibile si può intervenire e meglio è. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI
La precedente mareggiata, di fine novembre, abbiamo rimosso tutte le canne, perché c’ero 
anch’io  quando il  mezzo è  passato insieme ai  balneari.  È  tornata  un’altra  mareggiata 
quindi  dobbiamo ripetere le  operazioni  e non sono solo quelle  le  nostre operazioni  di  
recupero verde, perché l’unico mezzo recupera anche tutto il resto dello sfalcio. Mi sembra 
l’altro ieri - quando è che ci siamo sentiti? - c’era uno stabilimento che stava, insieme alla 
Finale Ambiente, portandole via. Era forse la vigilia di Natale. Quindi le operazioni sono 
già in corso, che siano tutte esaurite subito è impossibile, lo stanno facendo e di questo 
io… difendo sia i balneari che la Finale Ambiente. 

PRESIDENTE
Altre domande? Consigliere Fasciolo. 

CONSIGLIERE CAMILLA FASCIOLO
Non è una domanda ma mi dicono che si sente malissimo lo streaming, un volume molto 
basso. Chi lo sta seguendo da casa mi riferisce che non si sente quasi nulla. 

PRESIDENTE
Mirko,  possiamo fare  qualcosa? … (Interventi  fuori  microfono)… Beh  andiamo avanti. 
Qualche altra domanda? Consigliere Cileto. 



CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Allora, sì, ho un’altra domanda. Volevo solo in previsione… Provo? Uno, due, tre, prova. 
“Sa sa”, ok. Allora, avevo un’altra domanda, però non per pignoleria, ma in previsione del  
fatto  che  forse  ci  sarà  il  cimento  invernale,  non  lo  so  se  è  stato  annullato   e… … 
(Intervento  fuori  microfono)…  Non  è  stato  annullato.  Lo  scarico  è  a  350.  Purtroppo 
adesso… Per fortuna adesso è a 6 e 50, perché dove si è bucato il 1300, ma normalmente 
l’emergenza è a 3 e 50, dal 6 gennaio, quando inizieranno ad aggiustarlo, andrà a 3 e 50, 
quando c’è il cimento, quindi ancora di più la motivazione dei 3 e 50. 
Invece sempre per tornare a fare un sunto di  fine anno era luglio quando chiesi dove  
erano  finite  le  sbarre  che  delimitavano,  se  si  ricorda  Assessore,  l’entrata  a  Finalpia 
durante la chiusura al traffico e mi fu riferito che nonostante la grossa cifra che avevamo 
speso  venivano  cambiate  ed  infatti  fu  fatto  un  altro  acquisto,  di  un’altra  sbarra,  da 
posizionare al posto delle due molto onerose e che le due sarebbero state usate in altra 
zona. Ora, a distanza di sei mesi, non  sono spuntate né le due che… in altra zona, né  
quella  comprata nuovamente  per  sostituire  le  due che già  avevamo comprato.  Quindi 
essendo spese dei cittadini sarebbe carino sapere dove sono finite a questo punto le tre 
sbarre separatrici che abbiamo acquistato con cifre abbastanza importanti. Grazie. 

Alle ore 10,27 esce il Sindaco Ugo FRASCHERELLI mentre parla il Consigliere Cileto.
Sono presenti n. 13 Consiglieri comunali.

PRESIDENTE
Assessore Guzzi. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Come tutti gli acquisti del Comune sono nel magazzino comunale, insieme a degli arredi,  
insieme a tutto quello che concerne le competenze dell’ufficio tecnico, quindi non è sparito 
nulla. Le due sbarre, come ho già detto a luglio - ricordo e quindi ripeto -, quelle di via 
Drione,  sono  pensate  per  la  meccanizzazione  degli  accessi  sul  lungomare,  che 
ovviamente  non  è  ancora  partito,  anche  perché  autunno/inverno  siamo  stati  e  siamo 
tuttora  impegnati  su altre  cose purtroppo più  urgenti.  Per  quanto concerne,  invece,  la 
nuova sbarra acquistata è la stessa che useremo anche per quanto riguarda il molo di Pia, 
tra l’AGIP e la nuova costruzione del privato. 
Aspettavamo di appaltare… l’appalto insomma, l’accordo quadro sulle manutenzioni, per 
avere  poi  una  ditta  che  ce  la  montasse  proprio  per  evitare  di  utilizzare  le  nostre 
maestranze che essendo sempre meno, sempre più ridotte, si occupano poi di interventi  
più… di  più  rapida  soluzione,  quindi  nei  primi  mesi… Visto  che  anche  poi  l’urgenza, 
soprattutto su via Drione, è legata all’estate, abbiamo valutato di comportarci in questo 
modo. Le intenzioni rimangono, è solo che abbiamo deciso, insieme all’ufficio, di gestirle in 
modo differente. 

PRESIDENTE
Consigliere Cileto. 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Non stavo pensando che fossero sparite o cosa, solo che dato che spesso andiamo in 
variazioni al bilancio e siamo sempre a cercare di far quadrare i conti, una spesa doppia e 
non ancora ha il  suo utilizzo, mi sembra un buon non uso dei  soldi,  cioè spendiamoli  
quando servono. Poi dobbiamo andare in variazione per prendere …. per pagare altre 
cose, sempre inerenti ovviamente allo stesso campo, quindi sarebbe opportuno che se si 
comprano quando si pensi di usarle, tutto lì. 

Alle ore 10,29 rientra il Sindaco Ugo FRASCHERELLI mentre parla il Consigliere Cileto.
Sono presenti il Sindaco e n. 13 Consiglieri comunali.



PRESIDENTE
Assessore Guzzi. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Nessuna spesa doppia, anzi, presumo ne prenderemo ancora una di sbarra, quindi ne 
servirà  ancora.  Questa  è  programmazione.  Abbiamo  acquistato  un  qualcosa  che 
sappiamo servirà e lo useremo quando avremo la ditta che ce la potrà montare. Non è una 
spesa fatta  a  caso,  anzi  menomale  che l’abbiamo già  fatta,  almeno  facciamo magari 
anche prima. 

PRESIDENTE
Ok. Consigliere Cileto, vuole dire ancora qualcosa? 

CONSIGLIERE TIZIANA CILETO
Sì, chiudo perché insomma… Non è che possiamo comprare… poi diventa danno erariale 
se iniziamo a comprare e non usare. C’è da ridere però avete speso un sacco di soldi, le 
avete posizionate convinti di usarle lì, non le avete mai usate perché non sono mai andate  
in  funzione,  le  avete  cambiate  perché  probabilmente  o  non  funzionavano  o  non  vi  
piacevano o cosa, ma non sono mai state usate, è stata una spesa fatta inutile, adesso 
cercate di metterle in altri posti perché comunque le abbiamo comprate e da qualche parte 
dovranno andare. 
Ne abbiamo comprata subito un’altra e non l’abbiamo ancora posizionata ed era estate 
quando… Quindi non possiamo dire che adesso, d’inverno, non c’è la chiusura al traffico.  
Quando ce l’avevate in magazzino era già periodo di chiusura e continuate ad usare i 
birilli. Quindi quando si acquista e per il momento non si usa, con soldi non propri ma dei  
cittadini, va un po’ oculata la spesa. Poi che si trovino altri posti… Finale è grande, prima o 
poi  un  posto  dove  mettere  due  sbarre  ci  sarà,  ovviamente,  però  pensiamoci  quando 
compriamo al loro utilizzo e usiamole quando le abbiamo comprate. 

PRESIDENTE
Risponde  ancora  l’assessore  Guzzi,  poi  chiudiamo  qui  e  passiamo  ai  primi  punti 
dell’ordine del giorno. 

ASSESSORE ANDREA GUZZI
Ma.... misurerei un po’ i termini, anche perché definire danno erariale l’acquisto di arredo è 
abbastanza forte, è inutile anche definirlo tale. Abbiamo diversi  cestini  e panchine che 
mano a mano stiamo mettendo, definire anche quelli danno erariale, ma… Potete fare gli  
esposti che volete in questo caso se pensate che ci sia un danno per il Comune. 

PRESIDENTE
Grazie a tutti. Passiamo all’ordine del giorno. 

Il presente verbale viene letto e sottoscritto.

Il Segretario Generale
F.to  Dott.ssa Isabella Cerisola

Il Presidente
F.to  Franco De Sciora

Documento  informatico  firmato  digitalmente  ai  sensi  del  T.U.  445/2000 e  del  D.  Lgs.  
82/2005 e rispettive norme collegate


